

Fecha <b>14.10.2019</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>1-4</b>
----------------------------	--------------------------	----------------------



Foto: Freepik

ANÁLISIS DEL CEESP

## La inversión, en caída libre

La inversión privada suma tres trimestres consecutivos con variaciones anuales negativas, con el nivel más bajo dentro del PIB desde 2013, es decir de 16.5%, según el análisis semanal del CEESP.

ANÁLISIS DEL CEESP

# Inversión tiene su menor aportación al PIB

POR LINDSAY H. ESQUIVEL  
lindsay.hernandez@gtmm.com.mx

Las cifras del Sistema de Cuentas Nacionales revelan que suman tres trimestres consecutivos con variaciones anuales negativas en la inversión privada, con una menor participación dentro del PIB, de un 16.5 por ciento, el nivel más bajo desde el último trimestre de 2013, dio a conocer el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

“Es preocupante que el gasto en inversión física continúe siendo el rubro de ajuste en beneficio del gasto corriente. De seguir esta tendencia a la baja, 2019 sería el décimo año consecutivo con variaciones negativas en la inversión pública. Las cifras del Sistema de Cuentas Nacionales (sin ajuste estacional) indican que en el segundo trimestre la participación de capital público en el PIB fue de 2.4 por ciento, la más baja desde 1939”.

El organismo que dirige Carlos Hurtado López, mencionó que se han inhibido las decisiones de inversión privada por la falta de claridad de las políticas públicas, la defensa de proyectos de inversión pública que se

pretenden realizar a pesar de toda la evidencia técnica en contra, la pasividad del gobierno ante la falta de infraestructura suficiente y eficiente y los elevados niveles de violencia e inseguridad.

Los últimos datos de la encuesta de expectativas del **Banco de México** muestran que el 100 por ciento de respuestas de los especialistas en economía del sector privado considera que la economía está peor que hace un año y sólo el tres por ciento dice que es un buen momento para invertir.

“Un punto delicado que se ha manifestado es el ambiente que se percibe de creciente impunidad, en el que se tolera la invasión del espacio público a ciertos grupos a cambio de prebendas y actos vandálicos recurrentes en todo tipo de marchas, secuestro de unidades de transporte y de personas y bloqueos que estrangulan la actividad cotidiana de las ciudades, sin consecuencias ni sanciones”, externó el organismo empresarial.

### FRENO

Dijo que estas situaciones no ayudan a mejorar el ambiente de incertidumbre y puede

elevar la cautela de la inversión nacional y extranjera.

Frente a este contexto, el CEESP advirtió que un crecimiento económico de 2.4 por ciento promedio anual, como se estima en los Criterios Generales de Política Económica del 2020 para el resto del sexenio, es una meta difícil de alcanzar.

Aunque consideró que el acuerdo al que han llegado el gobierno y el sector privado recientemente para echar a andar un mecanismo que permita facilitar la inversión privada en infraestructura es de especial relevancia, pues hay diversos proyectos de infraestructura pública y privada que pueden ser llevados a cabo con financiamiento, operación y riesgo privados bajo diversos esquemas, pero que no exigirían mayores recursos del erario si se cumplen las condiciones que habrán de definirse en el acuerdo.

Dijo que el trabajo coordinado de los sectores público y privado, bajo un esquema de cooperación, reglas claras, legalidad y certidumbre jurídica, seguramente ayudará a cumplir los objetivos de crecimiento y bienestar.



# 3.0

## POR CIENTO

de los especialistas privados  
considera que es un buen  
momento para invertir

### COEFICIENTE DE INVERSIÓN

(Proporción del PIB, T=trimestre)

■ Privada ■ Pública



Fuente: Inegi